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Малый бизнес

Нечасто сельский житель ходит по 
кафе и ресторанам. Но корпорати-
вы, семейные торжества и детские 
праздники у нас есть где отметить. 
И всё же предприниматели продол-
жают вкладывать деньги в сферу об-
щественного питания. 

Теперь местный бренд «Весна» 
только магазином строительных и 
отделочных материалов не ограни-
чивается. Семья Исмаковых реши-
ла расширить свой бизнес. Однои-
менное название получило и кафе. В 
пятницу состоялось его торжествен-
ное открытие. Расположилось оно в 
том же здании, что и магазин, на ули-
це Советской. 

 У владельца торгового центра 
Кайроллы Исмакова были разные 
идеи, как использовать третий  этаж 
здания. Бразды правления, а заод-
но и идеи для воплощения он решил 
передать одной из своих дочерей – 
Жанар. И она остановилась на кафе.

– Мы хотели создать националь-
ный колорит не только в интерьере, 

– рассказывает Жанар. – В нашем 
заведении представлены блюда, в 
первую очередь, восточной кухни – 
казахской и узбекской. Разумеется, 
есть и европейские. Сотрудники, от 
шеф-повара до официанта, в основ-
ном, те, кто уже имел опыт работы в 
этой сфере.

 Глава района А.В. Желтоухов от-
метил, что ценность таких неболь-
ших проектов понимают и в области:

– Недавно на приеме у губернато-
ра я рассказывал о том, какие про-
екты реализуются на нашей терри-
тории. Крупные – еще впереди. Но 
Владимир Якушев отметил, что из 
таких «маленьких» проектов скла-
дывается большая экономика. В 
прошлом году наш район по разви-
тию инвестиционных программ за-
нял пятое место среди пяти городов 
и двадцати двух районов. Я думаю, 
мы этих позиций не потеряем. 

С открытием кафе создано семь 
новых рабочих мест. Еще одна прин-
ципиальная позиция предпринима-

Большая польза «маленьких» проектов
телей Исмаковых – в развитие биз-
неса инвестировали собственные, 
а не заемные средства. Преиму-
щество и в том, что помещение не 
в аренде. У владельцев была воз-
можность на свой вкус создать ин-
терьер. Перспективы есть, было бы 
желание развиваться и дальше. Гла-
ва поселка Виктор Неверов пожелал 
«Весне» дорасти до ресторана. 

Как только попадаешь в банкет-
ный зал, мягкая атмосфера вос-
тока настраивает на романтичный 
лад. Именно это отличает «Вес-
ну» от других подобных заведений. 
Банкетный зал рассчитан на 60 пер-
сон, есть ВИП-кабины. Одна из них 
оформлена в восточном стиле, вто-
рая – в европейском. Гостям здесь 
рады каждый день, а по выходным 
кафе открыто до трёх часов утра. 
Работать собираются до послед-
него клиента. Каждую пятницу или 
субботу планируют проводить тема-
тические вечеринки. Так, 20 февра-
ля посетителям предложат шаш-
лычный вечер. Прийти сюда мож-
но не только на праздник. Бизнес-
ланч в приятной обстановке обой-
дется не дороже 150 рублей. 

Первые приглашенные – колле-
ги-предприниматели и руководите-
ли района – по достоинству оценили 
обстановку и меню. Римма Михай-
лова часто выезжает в гости к род-
ственникам за границу. Уверена, что 
когда родные приедут в Голышмано-
во, один из семейных ужинов зака-
жет в «Весне».

– Здесь красиво, очень уютно. Ду-
маю, мои иностранцы это оценят. 

В этот вечер настроение соз-
давали артисты Дворца культуры 
«Юность». Они выдержали задан-
ный стиль. Хозяева нового заведе-
ния будут и дальше держать марку.

Елена ЛЕДАКОВА.
Фото Алексея БОДРОВА.

На снимках: Глава района 
А.В. Желтоухов и Ж. Исмакова; 

в кафе мягкая атмосфера 
востока.

В 2014 году в шести го-
лышмановских семьях ро-
дились двойняшки. Самое 
большое количество двой-
няшек – 14 случаев – было 
зарегистрировано у нас в 
1962 году. Эти факты при-
вела в своём отчёте на ап-
паратном совещании в ад-
министрации района на-
чальник отдела ЗАГС С.Н. 
Постаногова. В целом по 
области наблюдается по-
ложительная статисти-
ка в улучшении демогра-
фии. Новорожденных за-
регистрировано 24821. 
Родилось больше на 8185 
человек, чем произошло 
смертей. Прирост населе-
ния отмечен, в основном, 
в городах области: Тюме-
ни, Ялуторовске, Ишиме, 
Тобольске, а также в Го-
лышмановском, Сорокин-
ском, Уватском и Упоров-
ском районах. В остальных 
муниципальных образова-
ниях произошла убыль на-
селения. В нашем районе 
основной прирост рожда-
емости дал посёлок – 229 
детей, в сёлах родились 
133 малыша. Среди сель-
ских территорий по коли-
честву новорожденных ли-
дируют Малышенская, Го-
лышмановская, Гладилов-
ская. 

Светлана Постаногова 
сделала подробный рас-
клад статистических дан-
ных, сообщив, что в 120 
голышмановских семьях 
новорожденный стал пер-
вым ребёнком, в 125 се-
мьях – вторым, в 73 семьях 
– третьим, в 27 семьях до-
ждались четвёртого малы-
ша, в шести случаях – се-
мья пополнилась пятым 
ребёнком и в четырёх се-
мьях появился шестой ре-
бёнок.

Учёные, изучающие 
проблемы демографии, 
называют много причин, 
которые влияют на рож-
даемость. Нестабиль-
ность в экономике, в по-
литической ситуации, ко-
нечно, оказывают воз-
действие на настроение 
семей родить второго, 
третьего малыша. Но мно-
гие признают, что преиму-
щественно причины кро-
ются в нравственной сфе-
ре, в стереотипах обще-
ственного сознания. За-
чем нищету разводить 
– такую фразу сейчас вы-
сказывают как аргумент 
против многодетности. В 
2014 году в нашем райо-
не зарегистрировано 192 
брака, развод оформили 
116 семей. Разводы тоже 
не способствуют увели-
чению детей в семьях. В 
рождении детей долж-
ны быть заинтересованы 
двое: и отец, и мать, но 
дети часто воспитывают-
ся одинокими матерями. 
62 женщины родили детей 
в прошлом году, не всту-
пая в официальные брач-
ные отношения. 

Гнетущая и тревожная 
атмосфера в обществе, 
вызывающая постоянный 
стресс, также не распола-
гает к многодетности. Но в 
истории много примеров, 
когда в самое непростое 
время в годы Великой От-
ечественной войны рожда-
емость была выше, чем в 
благополучные сытые вре-
мена. Чтобы было кому 
жить и работать на про-
сторах Сибири и Дальнего 
Востока, молодые должны 
быть мотивированы иметь 
в семьях не по одному ре-
бёнку. Тогда не надо будет 
беспокоиться, что не хва-
тит работающих, чтобы 
прокормить иждивенцев, 
детей и пенсионеров. 

Символично, что мно-
гие родители стали на-
зывать детей старинны-
ми именами. Появились 
в Голышмановском рай-
оне дети с именами Са-
велий, Елизар, Тарас. 
Самые популярные у нас 
имена в 2014 году: Мак-
сим, Артём, Данил, Егор, 
Анастасия, Дарья, Ксе-
ния. Есть и необычные 
для нашего края имена: 
Даниэль, Инга, Велисла-
ва, Эвелина, Есения, Ева-
Мария. Выбирая имя для 
своего чада, родители 
иногда не задумывают-
ся, как они сочетаются 
с отчеством и фамили-
ей. Родителям не важно, 
что, к примеру, Элеоно-
ра Ивановна звучит как-
то нелепо. Вступив в со-
вершеннолетие, некото-
рые решаются изменить 
своё имя. В 2014 году 16 
жителей района оформи-
ли перемену имени.

Начиная с 2008 года, 12 
пар в нашем районе на-
граждены медалями «За 
любовь и верность». В про-
шлом году такой награды 
были удостоены супруги 
Синцовы, прожившие вме-
сте 60 лет, и супруги Ко-
стрица, отметившие золо-
той юбилей семейной жиз-
ни. Хорошей традицией, 
поддерживающей статус 
семьи, является чество-
вание в ЗАГСе свадебных 
юбилеев. В торжествен-
ной обстановке супруги 
отмечают серебряные и 
рубиновые свадьбы. 

Причиной кризиса со-
временной семьи считают 
эгоизм. Сегодня люди хо-
тят иметь такую семью, в 
которой они будут всё по-
лучать: любовь, понима-
ние, материальное бла-
гополучие, уют, комфорт. 
Но по закону жизни, там, 
где хотят брать, мало да-
ющих, поэтому получает-
ся вместо жизни – сожи-
тельство, вместо терпе-
ния недостатков друг дру-
га – борьба за свои права.  
В счастливой семье че-
ловек учится чувствовать 
другого, служить ему, и 
тогда сохраняется мир.

Мария ГЛАзуНОВА.
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– В Тюменской области и в целом по 
стране количество заболевших увеличи-
вается. Когда в Голышмановском райо-
не за 2013 год было выявлено всего пять 
инфицированных, это не значило, что у 
нас заболеваемость пошла на спад, про-
сто кто-то не попал в поле зрения. В под-
тверждение этому в 2014 году – уже один-
надцать новых пациентов с диагнозом 
ВИЧ. Всего на учёте состоят 74.

– Как они выявляются?
– Любой врач по симптомам может за-

подозрить ВИЧ и направить сдавать кровь. 
Самое большое количество – пять чело-
век – в прошлом году как раз и выявили 
по клиническим показаниям. С 2010 года 
обследование на ВИЧ проводится только 
с письменного согласия пациентов, этот 
документ вклеивается в медицинскую кар-
ту. Обязательно обследуем беременных 
женщин, доноров, лиц, освободившихся 
из мест заключения. В этом году выяви-
ли одного ВИЧ-инфицированного нарко-
мана, одну беременную. О своём заболе-
вании она не знала. Настроена беремен-
ность вынашивать. Мы, в свою очередь, 
помогаем ребёночку дать шанс быть здо-
ровым. Женщина получает противовирус-
ные препараты, ежемесячно контролиру-
ется её иммунограмма, определяется ви-
русная нагрузка. В роды она должна вый-
ти с хорошими показателями.

– раньше считалось, что от ВИЧ-

положительной матери непременно 
рождается инфицированный ребёнок, 
женщины шли на аборты, чтобы не об-
рекать малыша на мучения или отка-
зывались от новорожденного. Ведь 
диагноз воспринимался как приговор.

– Все дети от ВИЧ-инфицированных 
матерей появляются на свет с положи-
тельными антителами к вирусу имму-
нодефицита, но они у них материнские. 
Только по достижению малышом возрас-
та полутора лет ставится окончательный 
диагноз: если реакция становится сомни-
тельной, потом дважды отрицательной – 
гора с плеч, ребёночек здоров, его сни-
маем с учёта. Если антитела к вирусу им-
мунодефицита сохраняются после 18 ме-
сяцев жизни ребёнка – здесь уже, к сожа-
лению, констатируют заражение. 

– Лидия Петровна, есть у нас такие 
детки?

– К счастью, нет. Всего за время наблю-
дения у нас родилось 38 детей от ВИЧ-
инфицированных. Сейчас на учёте стоят 
12 детей по перинатальному контакту, то 
есть пока находятся под наблюдением. В 
2014 году мы сняли с учёта двоих детей, в 
2013 году – четверых, «отказников» у нас 
тоже нет. Женщины сознательно идут на 
вторую, третью беременность. Есть одна 
мамочка, которая с диагнозом ВИЧ наду-
мала рожать четвёртого ребёнка. 

– В медицинской практике сейчас 

Выиграть время в борьбе с ВИЧ
Здравоохранение

Лет двадцать пять назад информация о первых случаях заражения ВИЧ-
инфекцией обычно замалчивалась в надежде, что заразятся только гомосек-
суалисты и наркоманы. Но смертельный вирус начал своё шествие по боль-
шим городам, а потом добрался до глубинки. Тревожит, что всё больше слу-
чаев заболевания регистрируется среди вполне благополучных, по опре-
делению медиков, «социально адаптированных» граждан. Сейчас лидирует 
половой путь передачи вируса.  В Голышмановском районе за состоянием 
здоровья ВИЧ-инфицированных наблюдает заместитель главного врача Л.П. 
ГрИцаеВа. С ней мы сегодня беседуем.

стали регистрироваться случаи, ког-
да здоровая во время беременности 
и родов женщина после рождения ма-
лыша инфицируется при половых кон-
тактах с ВИЧ-инфицированным пар-
тнёром и при грудном вскармливании 
заражает младенца...

– С каждой инфицированной женщиной 
мы обязательно беседуем, поясняем, ка-
кой риск, если забеременеет. Что ждёт 
ребёночка, если мама не будет лечиться. 
Кормление грудью исключено. Но и про-
тивовирусная терапия – не стопроцент-
ная гарантия, что ребёнок родится здо-
ровым. Тревожит, что по-прежнему среди 
ВИЧ-инфицированных больше женщин: 
на учёте сейчас состоят 45, мужчин – 29. 

– самих ВИЧ-инфицированных их 
болезнь заставляет стать ответствен-
ней?

– Узнав о своём диагнозе, некоторые 
просто исчезают, не отвечают на звонки, 
не являются на приём, отказываются при-
нимать назначенные препараты. Прятать 
голову глубже в песок – не выход, лучше 
контролировать ситуацию над болезнью, 
чем покорно ждать, когда болезнь возьмёт 
верх. У 52 человек на сегодня вирус пока 
в латентной, то есть скрытой, фазе. У них 
нет жалоб на самочувствие, ВИЧ опреде-
ляется только по анализам крови. Со вре-
менем вирус ослабляет иммунитет, воз-
никают вторичные проявления, такие как 
пневмония, туберкулёз, кандидоз, реци-
дивирующие бактериальные инфекции. С 
такими проявлениями у нас 22 человека.

– Вирус иммунодефицита человека 
по-прежнему смертельный диагноз?

– Жить с ВИЧ можно долго и счастливо, 
если соблюдать определённые рекомен-
дации и условия. ВИЧ-инфицированный 
должен раз в полгода проходить обсле-
дование, сдавать иммунограмму, по кото-
рой врач определяет, нужно ли противо-

вирусное лечение. Чем дольше организм 
сопротивляется болезни самостоятельно 
– тем лучше. Но если где-то происходит 
сбой, препараты могут привести показа-
тели в норму. Сегодня получают противо-
вирусные препараты два десятка чело-
век. Перед началом лечения предупреж-
даем, что эти препараты больной должен 
принимать всю оставшуюся жизнь.

– есть ли статистика о смертности 
среди ВИЧ-инфицированных?

– В прошлом году умерли шесть чело-
век, но ВИЧ как причина смерти установ-
лен только одному. Двое скончались от 
цирроза печени, по одному летальному 
исходу от панкреонекроза, пневмонии, 
туберкулёза. 

– Лечение для ВИЧ-инфицированных 
за счёт государства?

– В среднем лечение одного обходит-
ся более 350 тысяч рублей в год. Препа-
раты в аптеке не продаются, их получа-
ем в СПИД-центре на каждого больного. 

– Лидия Петровна, защита от ВИЧ-
по-прежнему собственная осторож-
ность?

– Среди больных с диагнозом виру-
са иммунодефицита в последние годы 
мало молодёжи: с 20 до 25 лет стоят на 
учёте всего трое, основная масса – сред-
ний возраст от 30 и старше. В этом году, 
к примеру, выявлен заболевший 46-лет-
ний мужчина. Напомню, что заразить-
ся ВИЧ нельзя через рукопожатие, поце-
луи, одежду, посуду, при пользовании ту-
алетом, бассейном. Пути передачи давно 
известны: половые контакты, употребле-
ние наркотиков внутривенно, нестериль-
ные инструменты. Санитарно-противоэ-
пидемические меры должны соблюдать-
ся не только в медицинских учреждениях, 
но и в парикмахерских, салонах красоты, 
где делают маникюр, педикюр.  

Беседовала Ирина ШАДРИНА.

На первой в этом году ви-
деоконференции Тюмен-
ского отделения Пенсион-
ного фонда России речь 
шла об актуальных вопро-
сах пенсионного обеспе-
чения и новой пенсионной 
формуле. В феврале при 
повышении пенсий уже 
была применена балльная 
система.

Леонид Титенко, руково-
дитель областного сове-
та профсоюзов рассказал, 
что их объединения ведут 
активную деятельность по 
снижению неформальной 
занятости в России. Поч-
ти 20 процентов работаю-
щих официально не оформ-
лены, а это несёт урон не 
только бюджету страны, но 
и самим гражданам, когда 
наступает время выхода на 
пенсию. Особое внимание 
в этом уделяется пробле-
ме получения «серых» зар-
плат, несвоевременным вы-
платам. Главная цель  – убе-
дить работодателей и ны-
нешнее поколение рабо-
тающих людей, что только 
от личного участия каждо-
го зависит формирование 
пенсий. Нина Половнико-
ва, которая в области ко-
ординирует работы «пер-
вичек» Союза пенсионе-
ров России, отметила, что 
перед Союзом пенсионе-
ров в преддверии юбилей-
ной даты Победы стоит за-
дача – оказывать внима-
ние пожилым людям, рабо-
тать с молодым поколени-
ем, воспитывая уважение к 
старикам. 

 Ещё одна тема рассма-
тривалась на конферен-
ции. На сайте Пенсионного 
фонда России www.pfrf.ru 
с 1 января открыт «Личный 
кабинет застрахованного 
лица». Личный кабинет по-
может гражданам быть в 
курсе формирования пен-

сионных начислений, в ре-
жиме онлайн наблюдать 
рост пенсионных баллов, 
стажа и сумму предполага-
емой пенсии. 

О том, как пользоваться 
личным кабинетом, более 
подробно рассказала Ма-
рина Юркова, ведущий спе-
циалист-эксперт Голышма-
новского отделения ПФРФ:

– «Личный кабинет за-
страхованного лица» поле-
зен для работающих лю-
дей, имеющих стаж работы 
и, соответственно, отчис-
ления в Пенсионный фонд. 
Можно контролировать, все 
ли сведения занесены на 
лицевой счёт, какие были 
взносы. Личный кабинет 
доступен только для заре-
гистрированных на портале 
госуслуг. Если нет доступа,  
нужно зарегистрировать-
ся. Для этого необходимо 
зайти на сайт Пенсионно-
го Фонда www.pfrf.ru . Во 
вкладке личного кабине-
та www.pfrf.ru/eservices/
lkzl/  по ссылке «Пройти ре-
гистрацию в ЕСИА». И дей-
ствовать по ссылкам, ука-
зав свой номер телефо-
на, СНИЛС или адрес элек-
тронной почты, паспорт-
ные данные. Надо сказать, 
что регистрация может за-
нять от нескольких минут 
до нескольких дней – все 
ваши личные данные будут 
проверены. Создаёте логин 
и пароль, тем самым полу-
чаете доступ на свою стра-
ничку «Личного кабинета». 
Здесь можно получить ин-
формацию о продолжи-
тельности стажа, количе-
стве пенсионных баллов и 
взносов от ваших работода-
телей. Можно просмотреть 
варианты пенсионного обе-
спечения и запросить све-
дения о состоянии индиви-
дуального лицевого счёта. 

Любовь АЛЕКсЕЕВА.

На какую пенсию рассчитывать?
реформа

Целеустремлённой, трудолю-
бивой и активной называют Ири-
ну Горбунову. Девушка учится в вы-
пускном классе школы №4. Один 
из ее любимых предметов – обще-
ствознание. С седьмого класса Ира 
участвует в районных олимпиадах 
по этой дисциплине. В прошлом 
году она вышла на региональный 
этап Всероссийской предметной 
олимпиады школьников, где пока-
зала третий результат. Нынче под-
нялась на ступеньку выше. 

– Заняла второе место в области, 
благодаря серьёзной подготовке, – 

рассказывает Ирина. – Больше ме-
сяца мы ежедневно занимались с 
моим учителем истории и обще-
ствознания Светланой Владими-
ровной Ширшовой. Самое слож-
ное олимпиадное задание по обще-
ствознанию – оппонирование авто-
ру текста. На школьном уровне это 
не практикуется. Успешно спра-
виться с ним помогли мне упорные 
тренировки в написании творче-
ских работ. Требовались разносто-
ронние знания: социологии, культу-
рологии, философии, юриспруден-
ции, политологии и экономики. Так-

Образование

же основательно изучала различ-
ные правовые теории. На самой 
олимпиаде волнения не испыты-
вала, чувствовала себя уверенно. 
Обрадовалась, что добавили час на 
второй и третий туры. Два с поло-
виной часа мне хватило на написа-
ние оппонирования и эссе. Своим 
выступлением на олимпиаде оста-
лась довольна. 

Ирина понимает, что требует-
ся много времени для совершен-
ствования знаний, поэтому при-
лежно занимается дома и с радо-
стью ожидает каждого нового уро-
ка. Её главная цель сейчас – подго-
товка к экзаменам, среди них ЕГЭ 
по обществознанию. 

– Регулярно посещаю консульта-
ции, читаю много дополнительной 
литературы, – раскрывает она се-
креты своего успеха. – На выполне-
ние домашних заданий ежедневно 
трачу около трёх часов плюс почти 
столько же на подготовку к экзаме-
нам. Совсем мало времени остаёт-
ся, нужно сконцентрироваться на 
важном. Трудности меня не пугают, 
считаю, что их нужно уметь прео-
долевать, иначе ничего в жизни не 
добьёшься. 

В прошлом году в рамках профо-
риентационной работы Ирина по-
бывала на судебном процессе, с 
тех пор и загорелась мечтой стать 
адвокатом. 

– Меня захватили бурные прения 
прокурора и адвоката, – делится 
Ирина впечатлениями. – Пожалуй, 
когда я увидела их работу, тогда и 
поняла, кем хочу быть. Но во мно-
гом выбор профессии будет зави-
сеть от результатов экзаменов, ле-
том всё будет ясно. 

В перерывах между усердной 
учёбой Ирина Горбунова пишет ис-
следовательские работы, успеш-
но выступает с ними на конкурсах. 
Активно участвует в общественной 
жизни школы. Иногда с однокласс-
никами выбирается на каток или в 
спортзал. 

Оксана ТИТЕНКО. 
Фото Алексея БОДРОВА. 

На снимке: Ирина Горбунова.

Сосредоточиться на важном
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Накануне 70-летия Великой 
Победы я снова и снова вспо-
минаю события своего далёко-
го военного детства, которые я 
знаю больше из рассказов своей 
старенькой доброй мамы Веры 
Семёновны Ерёминой. 

Июнь 1941 года. Страшная 
весть о войне не обошла сто-
роной и мою деревеньку Конё-
во Абатского района, тогда ещё 
Омской области. Отец, Роман 
Наумович Ерёмин, 1906 года 
рождения, работал бригадиром 
полеводческой бригады. Работа 
ответственная, поэтому в воен-
комате ему на два месяца была 
дана броня. Говорили, что до 
конца уборки. Но на фронте шли 
жаркие бои, наши войска несли 
потери.

Повестку принесли 22 авгу-
ста. Я родилась двумя днями 
раньше. Мама вышла прово-
дить отца только на крылечко. 
В семье нас было пятеро детей 
– старшие дочери Мария, Нина, 
Клава, сын Саша, которому тог-
да было только полтора года, и я. 
Отец очень любил своего един-
ственного долгожданного сына. 
Провожали и плакали всей де-
ревней – к августу уже во многие 
дома приходили «похоронки». 

Потекли долгие дни ожиданий 
весточки с фронта. От отца полу-
чили всего пять писем. Мамины 
письма, наверное, не доходили, 
потому что отец писал: «Привет 
дочурке, которую не знаю, как вы 
назвали». Письма читали тоже 
всей деревней и радовались, 
что отец жив. А мама окрестила 
меня Надеждой. Это имя дало 
мне надежду на жизнь.

Похоронка на отца пришла в 
марте 1942 года. «Ваш красно-
армеец ерёмин роман Наумо-
вич пал смертью храбрых в бою 
с немецкими фашистами. По-
хоронен в деревне Кострова, 
Гжатский район, Смоленская 
область». Вот и всё, что я знаю 
об отце. 

Мы жили тяжело. Мама на кол-
хозной ферме работала дояр-
кой. Старшие мои сёстры, как и 
другие дети, собирали колоски в 
колхозе, пахали на коровах. Им 
было тогда по 14-15 лет. Летом 
ходили босиком, а зимой были 
одни валенки на всех детей. 
Шитые-перешитые, их носили 
по очереди. А пока одна сестра 
уходила в них к подружкам, дру-
гие ждали в избе, на печи. Я поч-
ти не помню своего голодного 
детства. А вот сёстры часто рас-
сказывали, как летом ели крапи-
ву, лебеду, стряпали из них ле-
пёшки. Брат Саша однажды на-
елся таких лепёшек без меры и 
обезножел. В деревне не было 
медпункта. И мама возила его 
в район на лечение на подводе 
колхозной, которую едва тащила 
замученная работой лошадёнка. 

Прошло много лет. Ушли из 
жизни моя мама, сёстры и брат. 
Никто из них не смог побывать 
на братской могиле отца. А для 
мамы это была самая заветная 
мечта. И я, самая младшая, со-
биралась навестить папу долгие 
годы своей жизни. В 2014 году 
обратилась в Управление соци-
альной защиты с просьбой по-
мочь с поездкой. Думала – от-
кажут, ведь просьба необычная. 
Чаще приходят сюда люди с бы-

Конкурс «О героях былых времён»

свидание с отцом

здесь покоятся более восьми тысяч солдат

Ровно 60 лет назад в посёлке Голышма-
ново открылась детская библиотека. Она 
представляла собой комнату около двад-
цати квадратных метров. Располагалась на 
первом этаже двухэтажного деревянного 
здания по улице Советской. В её фонде на-
считывалось всего три тысячи книг. Первым 
директором детской библиотеки была Анто-
нина Алексеевна Устюгова. Спустя пять лет 
под детскую библиотеку отдали весь вто-
рой этаж. Тогда там появились два книго-
хранилища, читальный зал, абонемент, ком-
ната для обработки книг и кружковой рабо-
ты. Книг стало почти в пять раз больше. В 
2000 году помещение признали аварий-
ным. Мало кто помнит, что на какое-то вре-
мя детскую библиотеку размещали в го-
стинице «Нива». Затем на десятилетие она 
прижилась во Дворце культуры «Юность». 
В 2012 году появился у детской библиоте-
ки новый дом. Она практически полностью 
занимает второй и третий этажи современ-
ного здания. Здесь есть зал детской книги, 
зал чтения и досуга, игровой зал «Весёлый 
городок» и мобильный планетарий. Дет-
ский отдел районной центральной библио-
теки сегодня – это современный информа-
ционно-досуговый центр, который ежегод-
но посещают более 32 тысяч детей и взрос-
лых. Руководитель отдела Наталья Тихоно-
ва отметила: 

– В прошлом году в наш книжный фонд 
поступило 500 новых экземпляров, всего 
– около 20 тысяч книг. Выписываем свыше 
30 наименований периодических изданий. 
У нас больше двух тысяч маленьких читате-
лей, причём, их количество постоянно ра-
стёт. Привлекаем ребят не только книгами 
необычного формата, проводим для них ин-
тересные мероприятия, создаём комфорт-
ные условия. В прошлом году закупили но-
вую мебель, стеллажи, в том числе в виде 
домика. Особенно дети любят мягкие пуфи-
ки, на которых они отдыхают после занятий 
в школе.  

В разные годы в детской библиотеке тру-
дились Нина Владимировна Алексеюк, Ната-
лья Ивановна Белова, Людмила Степановна 
Скареднова, Галина Абрамовна Васильева, 
Любовь Николаевна Михеева. Заслуженный 
работник культуры Галина Васильевна Токта-
рева работала в центральной районной би-
блиотеке почти полсотни лет, из них восем-
надцать – в детском отделе. 

 Шестого февраля в детской библиоте-
ке был организован День открытых дверей 
в честь 60-летнего юбилея со дня её обра-

Лепестки в букете радости
Год литературы

товыми, житейскими трудностя-
ми, но меня поддержали. Благо-
даря этой поддержке, я смогла 
передать отцу привет с родной 
сибирской земли.

После войны останки погиб-
ших солдат были перенесены 
из 149 окрестных деревень в 
одну братскую могилу на цен-
тральную усадьбу колхоза. Те-
перь это город Гагарин, где ро-
дился наш первый космонавт 
Ю.А. Гагарин. Я ездила в Смо-

ленскую область с сыном Иго-
рем. Увезли отцу сибирской 
земли и большой поклон от всех 
родственников. Возложили цве-
ты у обелиска, где горит вечный 
огонь. Здесь покоятся более 
восьми тысяч солдат, погибших 
в страшных боях под Смолен-
ском за свою Родину. А я очень 
благодарна людям за это корот-
кое свидание с отцом.

Надежда КЛЕщЕНКО. Фото 
из семейного альбома.

зования. С утра принимали гостей. В хол-
ле второго этажа звучала музыка, детво-
ру встречал задорный клоун. Вместе они 
пели, танцевали, играли в волшебные ду-
дочки, которые помогали сделать ребятам 
выбор: одни шли в читальный зал, другие – в 
планетарий, третьи – в игровые залы. В «Ве-
сёлом городке» для воспитанников детских 
садов «Ёлочка» и «Родничок» провели кон-
курсную программу с воздушными шарами, 
которая подарила дошкольникам много ра-
дости и праздничное настроение. Разново-
зрастные группы принимали участие в ли-
тературной викторине «По страницам люби-
мых сказок». Ведущая мероприятия, специ-
алист детского отдела библиотеки Светлана 
Исмакова рассказывает:

– Ребята путешествовали по сказкам, по 
пути угадывали литературных героев, пре-
одолевали разные испытания. Было весе-

ло и интересно, дети проявляли смекалку 
при выполнении заданий, показали хоро-
шее знание сказок. На «Аукционе талантов» 
ребята поздравляли библиотеку с юбилей-
ным днём рождения. 

В зале чтения и досуга директор Голышма-
новской ЦБС Маргарита Башмакова вручила 
грамоты девяти самым активным юным чи-
тателям. В литературной игре «Следствие 
вели...» победили учащиеся 4 «Д» класса 
школы №1.

В этот день детскую библиотеку с 60-лет-
ним юбилеем пришли поздравить более 600 
детей и взрослых. Ребята на бумажных ле-
пестках оставляли свои пожелания, из кото-
рых составили букет радости с надписью в 
центре: «Мы любим вас!»

Оксана ТИТЕНКО. 
Фото Дениса ДЮКОВА. На снимке: 

весёлые конкурсы для детей.
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